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Агроснаб — на новом месте

Вообще-то агроснаб уже
довольно давно обосновался
на своей площадке, что на-
ходится возле ремонтно-ме-
ханического завода. Но
именно в канун праздника
работников сельского хозяй-
ства состоялось торжествен-

•ное открытие новой базы
предприятия, и его руково-
дитель В. Г. Черепанов раз-
резал символическую лен-
точку у ворот. Гостям, а
среди них были заместители
главы администрации рай-
она JI. Ц. Малащинский и

Г. А. Кенюхов, руководите-
ли акционерных обществ
«Родина», «Сланцевское»,
«Цесла» В. П. Нагин, В. А.
Антонов, К. Е. Вежливцев.
управляющий отделением

Промстройбанка А. М. Швид-
кий, заместитель начальника
областного управления сель-
ского хозяйства А. Н. Жуж-
гин, коллеги из Кингисеппа
и другие, показали производ-
ственную базу, администра-
тивно-бытовой корпус, рас-
сказали о задумках по раз-
витию предприятия.

ЗАВТРА — ДЕНЬ РАБОТНИКОВ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА

И ПЕРЕРАБАТЫВАЮЩЕЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ АГРОПРОМЫШЛЕННОГО КОМПЛЕКСА 

с ПРАЗДНИКОМ!  

Сланцевское районное управление сельского хозяйства и райком профсою-
за работников агропромышленного комплекса сердечно поздравляют тружени-

ков села, работников обслуживающих предприятий, трудящихся пищевой и пе-

рерабатывающей промышленности, а также ветеранов, находящихся на за-

служенном отдыхе, с профессиональным праздником — Днем работников сель-

ского хозяйства и перерабатывающей промышленности агропромышленного

комплекса.

Искренне желаем вам успехов в труде, крепкого здоровья, счастья и благо-
получия в это трудное время.

♦ОС озяйствовать по-новому G рынка— не с пустыми руками

Несравнимы условия года прошлого и года нынешне-
го, в которых проходил и проходит праздник работников
агропромышленного комплекса. Нынче все не то, все по-
новому, хотя пока и не всегда получается лучше. Об
этом — разговор с начальником управления сельского
хозяйства, заместителем главы администрации Л. Ц. МА-
ЛА1ЦИНСКИМ накануне праздника.

— Прошедший период,

равный году, — перелом-
ный, перестроечный, как

угодно можно его назвать.

И это коснулось всех совхо-
зов нашего района. Переход
в новое качество осущест-
вится согласно постанов-

лению правительства Рос-
сийской Федерации от 29
декабря 1991 года «О по-
рядке реорганизации колхо-

зов и совхозов». Начиная с

февраля, во всех совхозах
района определили коллек-

тивную долевую собствен-
ность на землю и средства

производства. Два хозяйства
•— «Родина» и «Слаицов-
ский» стали акционерными
обществами закрытого типа.

Остальные совхозы — на

заключительном этапе реор-
ганизации, завершиться ко-

торая должна до конца это-
Щго года.

— И что же, иного выбо-
ра нет, только но постанов-

лению? И принято всеми бе-
зоговорочно?

— А иного уже не дано

самой жизнью. Идет прива-

тизация земли и средств
производства. ’ А о собствен-
ности на селе люди мечта-

ли, только вот как осилить

выбранную дорогу — кол-

лективно или индивидуаль-

но — вправе был каждый
выбирать. Можно было ос-

таваться и госпредприятием,

ро с перерегистрацией. Мо-
"Wo любому рабочему и спе-

циалисту выйти и самостоя-

тельно хозяйствовать, орга-

низовать сельхозкоопера-
тив. Но преимущественное

большинство сельчан согла-
силось вести коллективную
собственность. Вести кресть-

янское хозяйство, выйдя из

совхоза, смогли лишь еди-

ницы. Да и они не прояви-

ли себя особенно. Основные
причины — они общие как

для крестьянских хозяйств,
так и для совхозов.

.ши совхозы — в слож-
нейших условиях. Оми вы-

нуждены содержать на свои

средства социальную сферу.

— Да, но ведь насколько
известно, выработан такой
документ в правительстве,

согласно которому должны

быть направлены средства
на село...

— Есть Указ Президента
Российской Федерации от 4
апреля 1992 года о мерах
по стабилизации экономики

агропромышленного комп-

лекса. В соответствии с
этим, начиная со 2-го квар-
тала, были предусмотрены

ассигнования на содержание
инфраструктуры села. Одна-
ко до конца октября ассиг-

нования не поступили. И вот
только теперь стало извест-
но, что для нужд сельского

хозяйства нашего района
выделяется всего 38 про-
центов государственных
средств от потребности, а в
настоящий момент выделено

из бюджета только 10 про-
центов от общего необходи-
мого объема.

Содержание социальной
сферы, резкое увеличение
стоимости всех промышлен-
ных товаров, энергоресур-
сов, строительных материа-
лов и других средств, необ-
ходимых для жизнедеятель-

ности, ставят сельхозпред-
приятия в критическое поло-

жение.

В вину совхозам ставится

дороговизна на прилавках

сельскохозяйственной про-

дукции — картофеля, моло-

ка, мяса, овощей. Но при-

чина-то в значительном удо-

рожании для села техники,

энергоносителей , материа-

лов, без которых невозмож-
но функционирование сель-
хозпроизводства. Бензин и

дизельное топливо подоро-
жали в 120 раз. А разве
без бензина или солярки
обойдешься на селе? А
вспашка, сев, уборка —- те
работы, которыми кормятся

все...

— Еще в вину совхозам
ставится то, что сокращают

площади под посевы н по-
садки. В районе никто этим

процессом не управляет?

■— Коллективам хозяйств
дано право самим устанав-

ливать, что сеять и сколько.
Решения принимают сами,

мы им можем только поре-
комендовать. А регулирует
все это рынок. И все же в
совхозах придерживаются

традиционных для хозяйств
культур. с учетом опыта,
возможностей, ну и, конеч-
но, спроса,

— Однако получается у

нас разговор сугубо дело-

вым, а все же праздник...

— От проблем не уйдешь,
и все же вперед смотреть

лучше с оптимизмом. Да п

основания есть. Вот в оди-

наковых климатических ус-

ловиях, примерно одинако-

вых материальных, одинако-

во сложных живут сельхоз-

предприятия, но работают
по-разному. Одни справля-

ются с трудностями и ве-

дут производство, не сокра-

щая объемов. В первую

очередь речь идет о АО « Ро-

дина». Уверенно также чув-
ствует себя и АО «Сланцев-
ское». Неслучайно они пер-

выми определились и в вы-

боре дальнейшего пути,
здесь быстрее ориентируют-
ся и не упускают зря вре-
мя. А вот «Старопольский»
и «Осьминский» планируют

год закончить с убытками.
Значит, они ведут производ-

ство, проедая свои ресурсы,

накопленные годами, — вы-
нуждены продавать скот, тех-

нику, чтобы продержаться.

А что в таком случае их
ждет завтра? Сегодня нель-
зя раскисать, надо действо-
вать, работать, искать пути.
Но, например, в «.Старопо-
льском» смирились, сжились

с недостатками, созерцают
их, нетребовательны в оцен-

ках деятельности, хотя бы
и руководителей. Обидно то,

что когда-то коллектив сла-
вился и урожаями, и дела-

ми. Лучшие пахари и дояр-
ки на конкурсах были — из
«Старопольского». Но не все
потеряно, надо всем просто

встряхнуться, заработать как
следует. Это, пожалуй, и бу-
дет праздничным пожела-

нием.

И еще. конечно, всем
труженикам села, хлеборо-
бам и животноводам, трудя-
щимся промышленных пред-
приятий. входящих в агро-
комплекс, — крепкого здо-
ровья, счастья и успехов.

Интервью взяла
О. СВЕТЛОВА.

В выходные дни город-
ской рынок притягивает к
себе сотни продавцов, поку-

пателей и просто любопыт-
ных. С наступлением холо-

дов торговля перекочевала
иод крышу. В ангаре теперь

с трудом можно протиснуть-
ся к любому прилавку. А в

том уголке, где торгуют мя-

сом, без очередей никогда
не обходится. В субботу, как

правило, приезжают по пять
шесть торговцев мясом.

В будние дни — поменьше,

однако пусто все равно не
бывает.

За мясным прилавком по-
хозяйски раздает указания

продавцам молодой человек.

Решив, что это и есть хо-

зяин товара, обращаемся к

нему. Действительно, Евге-
ний Васильевич Якунин -

бывший арендатор из Кин-
гисеппского района. Тепепь
он акционер, поскольку весь

совхоз <■ Преображенский»
стал акционерным общест-
вом.

— В Кингисеппе, Иванго-
роде все завалено мясом, —

так на наш вопрос: «Почему
торговать приехал сюда?» —

ответил Е. В. Якунин. —

Цены такие же, как и там.

По выходным там даже вы-

ше: говядина 300. свинина

320. Сегодня свинину про-

даем по 280 рублей за ки-

лограмм.

Рядом выстроилась не-

большая очередь за творо-

гом и сметаной. Цены, в от-

личие от мясных, ниже, чем

в магазинах. Продавец,
очень приветливая женщина,

охотно поговорила с нами

несколько минут. Валентина
Павловна Соловьева. как

оказалось, из акционерного

общества «Сланцевское».
Она 36 лет работала в сов-

хозе. 15 — дояркой, потом

начальником ЖКО. Сейчас
— в созданном при акцио-

нерном обществе коммерче-

ском отделе. Работа продав-

ца для нее новая, не при-

вычная.

— Но я стараюсь, чтобы
все было по-честному.

Выезжает на рынок торго-

вать не • только молочной
продукцией. Накануне при-

возила мясо.

— Конечно, торговать по

таким ценам нам не выгод-

но, но и людей кормить на-

до. Так мы считаем. В горо-

де продаем но той же цене,

что и своим работникам. Их
не обделяем, хватает всем.
Сметана очень хорошего ка-

чества. А вот творог сегод-
ня не очень. Я деревенская,
люблю, когда сухой, рассып-

чатый.
Ни минутки не стоит Ва-

лентина Павловна без дела.
Большая очередь не скапли-

вается, но и ждать покупа-

телей не приходится. Про-

дукция нужная, вкусная,

качественная. Только вот
условия работы у продавцов

не очень. По огромному ан-

гару гуляют сквозняки, пет

нормального освещения.

Раньше, когда рыночная
торговля стихийно организо-

вывалась в районе Больнич-
ного городка, покупатели

рисковали купить здесь не-

качественные продукты. Сен
час такого случиться не мо

жет. За качеством всей про-

дукции следит Екатерина
Иосифовна Полинская. Из-
бежать ее проверки никому

не удается.

— Бывают случаи, —

призналась Екатерина Иоси-
фовна, — отправляем обрат-
но. За последнее время пять

туш хряков отправили, тушу

теленка-дистрофика из Гдов-
ского района. Когда я им

объяснила — согласились,
только спросили: «А нам-то

его можно есть?». Сейчас
«наплыв» мяса на рынке.

Очень много везут. Кормить
нечем, вот и режут. Думаю,
эта полоса пройдет, потом

совсем мяса не будет.
Проверяется на качество

не только мясо. Картофель',
другие овощи тоже. В ос-

новном на радиоактивность.
Случаев, когда бы радиация

превышала норму, не было.
— Я постоянно прохожу,

смотрю, чтобы не торговали

непроверенным мясом, что-

бы не было подставных

клейм. Да, были такие слу-

чаи, выгоняла.
• Рынок есть рынок. Все
пробы, все проверки здесь

платные. Клеймение туши

говядины и свинины стоит

77 рублей, баранины — 26,
проверка сметаны и творога

— 3 рубля, молока — рубль.
Е. Н. Полинская в этой

работе не новичок. На рын-

ке в Лучках проработала 30
лет. И мясо, как говорится,

насквозь видит и психоло-

гию продавцов — частников

изучила. Плохо лишь то, что

нет условий для работы.
Хулиганы все стекла повы-

бивали, недавно украли из

лаборатории приборы.
Но, может быть, вскоре в

ангаре будет немного уютнее.

Бригада из акционерного об-
щества «Содействие» готови-

ла сетки для окон. Может, с

сетками стекла простоят
до тыне.

И все же рынок теряет

свою бывшую привлекатель-
ность. которая у него была
в течение нескольких летних

месяцев. Постепенно туда

перебирается «ограниченный
контингент» от пивных го-

рода. Туда-сюда снуют,

ежатся от холода и ветра
молодые люди, скупающие

ваучеры, золото, валюту...

Н. СТЕПАНЕНКО,
В. ПЕРМИНОВА.
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ЗАВТРА, 15 НОЯБРЯ, — ДЕНЬ РАБОТ НИ НО В С Е

НАДО ВЫЖИТЬ
Семь месяцев назад сов-

хоз «Сланцевский» превра-
тился в акционерное обще-
ство. Что это дало коллек-
тиву? С такого вопроса на-
чалась наша беседа с его
руководителем Виктором
Павловичем Нагиным.

Чуть-чуть больше по-
чувствовали самостоятель-

ности в производстве и реа-
лизации продукции. Сверху
не диктуют, что и сколько
сеять, какое поголовье дер-
жать. . Сами подсчитываем,

что нам более выгодно, ка-
ковы наши возможности.

— Не приведет ли такая

самостоятельность к сокра-
щению поголовья скота, к
сокращению посевных пло-
щадей? Подобная тенденция

в работе некоторых сельхоз-
предприятий района намети-
лась.

—- Нет, свою главную за-
дачу вижу в сохранении про-
изводства, в его наращива-
нии — как бы это ни было
трудно в нынешних услови-
ях. В прошлом году пого-
ловье крупного рогатого
скота сократилось до 1626
голов, нынче мы его снова
нарастили, закупили нете-
лей в «Авроре», воспроиз-
водству больше внимания
уделяем. Постепенно меня-
ем стадо, ведем выбраковку
низкоудойных коров.

Увеличиваем и поголовье
свиней — нынче восстанови-
ли и ввели в работу два сви-
нарника в Больших Полях.
Затраты понесли немалые,
но, думаю, они окупятся.

И посевные площади под
зерновые будем увеличивать.
Хотя нынешний год был
очень неудачным: кроме уро-
жая озимой ржи практичес-
ки не получили ничего —

ни овса, ни ячменя, ни кар-
тофеля. Жара, засуха на
корню урожай сгубили. Вы-
ручили только овощи, дали
прибыли около 900 тысяч

рублей.
— Виктор Павлович, чем

подкреплен Ваш оптимизм в
отношении наращивания про-
изводства? Комбикорма до-

рогие и собственных не из-

лишек, а техника, горюче-
смазочные материалы более, -

чем дорогие.
— Да, несбалансирован-

ность цен на сельхозпродук-

цию и на то, что мы закупа-

ем — технику, запасные

части, комбикорма, горючее,

ставят нас в. труднейшие
условия. Килограмм комби-
кормов стоит около 22 руб-
лей.' а мне надо сотни тонн,
которые еще надо привезти

с Гатчинского или Волосов-
ского заводов. Бензин по-

дорожал. значит, и тран-

спортные расходы значи-

тельно увеличились. К то-
му же заводы требуют пред-

оплату. Конечно, приходится
не раз и не два все просчи-
тывать — каждые пятнад-
цать дней бухгалтерия гото-
вит справку о наших дохо-
дах и расходах. Смотрю, что
и на сколько мы можем за-
купить. И главное сейчас —

строгий контроль за расхо-
дованием кормов.

Жесткий контроль уста-
навливаю и за расходовани-
ем горючесмазочных ма-

териалов — тот, кто попада-

ется на «левом маршруте»,
будет строго наказан. Иначе
нельзя — впереди посевная,
как ее проведем, так и даль-

ше жить будем.
— Значит, в будущем ак-

ционерного общества увере-

ны? Конкурентов себе не

видите?
— За мной почти тысяч-

ный коллектив — работаю-
щие и пенсионеры, которые
тоже члены акционерного об-
щества. Даже те, кого со-
кратили, остаются пайщика-
ми. И я чувствую огромную
ответственность за этих лю-
дей — надо так работать,
чтобы обеспечить им достой-
ную жизнь, и город накор-

мить. В своей предвыборной
программе я говорил о том
же: свою главную задачу
вижу в том, чтобы накормить

людей. И по мере сил и
возможностей выполняю ее:
мы выстояли, выжили в этот
трудный год, не только со-

хранили производство, но и

строим, реконструируем,
технику покупаем. Посте-
пенно растет зарплата рабо-
чих, стараемся поддерживать
своих пенсионеров — моло-

ко, мясо, другую продукцию

продаем им по низким це-

нам. И в город свою продук-

цию поставляем — не толь-

ко на молочный завод и на

мясокомбинат, но и продаем

ее на рынке, непосредствен-
но на промышленных пред-

приятиях по их заявкам.

Так покупателям выгоднее.

А конкуренты, где они?
Фермеры? Нет, в них я кон-

курентов не вижу. И просто

не знаю, как они смогут вы-

держать в нынешних усло-

виях. когда и крупному

предприятию не просто.

Фермер пока еще сам себя
прокормить не может, не го-

воря уже о том, чтобы накор-

мить город.

•— Что, на Ваш взгляд,

необходимо для более ус-

пешной работы акционерно-

го общества?
— Не только для дея-

тельности нашего акционер-

ного общества, но и в целом

для сельскохозяйственного
сектора необходима умная,
дальновидная политика го-

сударства. О несбалансиро-
ванности цен я уже говорил

— она просто выбивает поч-

ву из-под ног, мешает разви-

тию производства, а в конеч-
ном итоге сказывается на

бюджете каждого покупате-

ля. Второе, что ставит нас

на колени — это налоги, на

это идут огромные отчисле-

ния, ..которые ни в каком ви-

де потом к нам не возвра-

щаются. Даже обещанных
дотаций от государства мы

никак не дождемся. Хотя
затраты на соцкультбыт не-

сем большие. К примеру, я

взял в банке 2 миллиона

рублей в кредит, чтобы ку-

пить мазут для котельной.
Того, что куплено, хватит до

Нового года. А чтобы то-

пить котельную с января по

май, надо еще около 7 мил-

лионов рублей. Не вернешь

кредит в срок —- пени до

300 процентов. Вот и кру-

тись, как хочешь. Поэтому
сейчас понятие финансового
благополучия относительно:
сегодня у меня не один мил-

лион прибыли, а завтра ниче-

го: что ушло на оплату кре-

дита, что в погашение дол-

гов, что в предоплату за

комбикорма, запасные части

и прочее — централизован-

ных поставок сейчас нет.

— Да, настроение у Вас
не праздничное.

— Нормальное настрое-

ние, рабочее. Хотя для осо-

бых торжеств повода, да и

средств нет. И все же мы

приготовили всем работни-
кам и пенсионерам бесплат-
ные праздничные наборы,
проедем по фермам, по де-

ревням, вручим каждому,

поздравим. Ведь несмотря

ни на что, люди работают,
стараются.

— Виктор Павлович, а ко-

го-то Вы хотели бы выде-

лить особо?
— Я бы не стал этого де-

лать. Благодарен всем за

их тяжелый труд, за вер-

ность ему, за то, что выстоя-

ли, выдюжили в этот труд-

ный год. Хочется, чтоОы
каждый почувствовал сеОя
ответственным за производ-

ство, понял, что оно не

только наше, но и мое, что

от того, как будем работать,
зависят наш достаток и бла-
гополучие.

Беседу вела

Т. КРЫЛОВА.

Любое дело.*

по плечу
В канун профессиональ-

ного праздника — -Дня ра-

ботников сельского хозяйст-
ва и перерабатывающей про-

мышленности много добрых
и теплых слов хочется ска-

зать в адрес руководителей
сланцевского хлебокомби-
ната. Много сил и энергии

надо для того, чтобы в

трудное время находить воз-

можность и средства откры-

вать новые торговые точки.
А их за последнее время
открылось несколько в на-
шем городе. В этом есть

преимущество — население
получило возможность поку-

пать продукцию свежую и

дешевле, нежели в муници-
пальных магазинах.

Нравится сланцевчанам
посещать магазин № 1, что

при самом хлебокомбинате.
Много хороших слов го-

ворят жители города и о

магазине № 2. которым ру-

ководит В. В. Баранов.
Именно здесь впервые стали»

выпекать слоеные булочюУ%
по канадской технологии. И
несмотря на то, что их цена
увеличилась, спрос не умень-
шился, их охотно покупают.

В Лучках обслуживает
горожан магазин № 3 «Го-
рячий хлеб». Здесь, благо-
даря инициативе заведую-

щей О. В. Семеновой, от-

крылся и коммерческий от-

дел по продаже промышлен-
ных товаров.

А совсем недавно открыл-

ся магазин-кафе № 5 при
техникуме. О нашем коллек- ^
тиве уже писали на стра-
ницах «Знамени труда», он
у нас действительно друж-

ный и старательный. Лун
ше обслуживать сланцевч^я
— это наше главное дело,
а с такими руководителями,

как директор хлебокомбина-
та Н. В. Семенов и его за-
меститель А. Б. Лаврову —
любое хорошее начинание
по плечу.

В. МАЛЬЦЕВА,
заведующая магази-

ном-кафе № 5.

Сегодня, в канун Дня
работников сельского хо-

зяйства, мы предостав-

ляем слово представите-

лю новой структуры —

фермеру. С Виктором
Степановичем Мина ко-

вы м беседует журналист

Аг Александров.
Виктор Степанович, Вы

совсем недавно возглавляли
районный агропром, сейчас
занимаетесь фермерскими
хозяйствами, являетесь фер-
мером. Можно как-то срав-
нить ту работу, связанную
с сельским хозяйством, и се-
годняшнюю?

— Начну с того, что, ко-
нечно, эта работа на контра-
сте. В первую очередь на
контрасте между тем кругом
обязанностей, которые мне
приходилось решать, и теми
вопросами, которые входи ш
в круг моих обязанностей и
которые я вынужден решать
сегодня. Почему на контра-
сте? Потому что одно дело
— плановое хозяйство с эле-
ментами рыночными, кото-
рые приходили только не-
давно и в малом объеме в
экономику нашего региона.
И другое дело — полностью
рыночные отношения, пол-
ностью независимость и вы-
ходящие отсюда задачи, ко-
торые необходимо решать
фермеру.

Это сложно, не просто
входить в фермерское дви-
жение. Но тем не менее, бы-
вая и за рубежом в ряде
стран (вот совсем недавно
приехал по приглашению
Министерства сельского хо-
зяйства из Финляндии), я
убежден, что у ряда пред-

приятий, я подчеркиваю, у

Помогите фермеру. Он в долгу,,
ряда предприятии агропро-

мышленного комплекса Ле-
нинградской области выход
один, это — переход на фер-
мерские отношения. Почему?
Ну потому что в нынешних
экономических условиях,

будь то гигантское агропро-
мышленное предприятие с
промышленной технологией,
будь то фермерское неболь-
шое хозяйство, при наличии
у него больше 100 гектаров
земельных угодий, они ока-

зываются в одинаковых эко-
номических условиях. Глав-
ное здесь — паритет цен
между ресурсами и услуга-
ми промышленности и низ-

кие закупочные цены и роз-
ничные цены на сельхозпро-
довольствие, производимое
любым сельхозпроизводите-

лем независимо от форм
собственности. Поэтому мед-

ленно, к сожалению, и вер-

но сельское хозяйство Ле-
нинградской области сегод-
ня умирает. Умирают неког-

да знаменитые объединения,
гремевшие за пределами Jle-
нинградской области, идет

сокращение поголовья ско-
та, режут и фермеры свой
скот, вынужденно режут его,

потому что жесткие, так
сказать, прессинговые эти
условия, они действуют оди-
наково и на того, и на доу-

, го сельхозпроизводителя. И
> нужны кардинальные меры

со стороны правительства,

■ чтобы эту ситуацию изме-
нить.

I Вот коротко в чем разни-
\л)ца, а сегодня в принципе
l оба плывут в одной и той же

лодке, обе формы собствен-
ности: и сельхозпроизводи-

тель независимый, то есть

фермер, и государственный
сельхозпроизводитель, будь
он даже акционированной
формы собственности.

— Виктор Степанович, а
что лежало в основе вашего
выбора заняться фермер-
ским хозяйством?

— Ну во-первых, я себя
давно уже не мыслю вне
сельского хозяйства, пото-
му что моя работа связана
именно с сельхозпроизвод-
ством и трудно менять в 45
лет форму работы, хотя я

по профессии инженер и по,
так сказать, образованию ин-
женер-промышленник. Но так

получилось, что в свое вре-

мя партия, я не боюсь этого,
направляла определенных
работников в сельское хо-

зяйство и это была хорошая

школа.

Это одна сторона медали.
А вторая... ну крайне труд-
но сегодня просто мне как
рядовому жителю ходить по

магазинам, не видеть ниче-
го, а на то, что видишь, ну
просто запредельные цены.
Я думаю, что для своей
семьи я должен и обязан
произвести необходимый на-

бор продуктов.
— Виктор Степанович,

если можно, немножечко о

своем фермерском хозяйстве
расскажите, пожалуйста.

— Планировалось мое хо-

зяйство в те годы, когда на-

чал работу по отводу земли
и по организации хозяйства.
Я планировал его как теп-

личное хозяйство. Как хо-

зяйство но выращиванию ово-

щей в закрытом грунте. В
те времена и тепличные кон-

струкции стоили дешево и

все это было приемлемо.

После введения либерали-
зации цен моя мечта оказа-

лась несколько похоронен-
ной, точнее, отодвинутой се-

годня. Я иду к ней, по это

будет дольше и медленней.
И я вынужден был этот год

заниматься не выращивани-

ем овощей в открытом грун-

те, а выращиванием семенно-

го картофеля. Тот ма-

ленький участок, который у

меня в общем-то был и мне

его по моим планам хватало

бы, а это ни много ни маю

— 2 с лишним гектара, я

вынужден был засеять высо-

кокачественным семенным

картофелем. Получил отту-

да по нынешним условиям
неплохой урожай, примерно
175 центнеров с гектара.

Часть сдал в совхоз, с кото-
рым имею договорные от-
ношения. Помогает совхоз

мне частично в возделыва-

нии, в органике, а я сдаю
ему сельхозпродукцию. Часть
оставил себе на семена на

следующий год и на реали-
зацию как семенной матери-

ал. Вот такие дета. Очень
сложно определять только
один вид деятельности в ны-
нешних экономических усло-
виях, поэтому , планирую еще

небольшое животноводство.

Как, так сказать, один из

разделов сельхозпроизводст-
ва, который не даст мне воз-
можности провалиться в той

или ином ситуации.

— Виктор Степанович,
год или сельскохозяйствен-
ный сезон нынешний труд-
ным он был для вас, осень

трудная?

— Я думаю, он для всех
непростой. Конечно, не
плохо, что погодные условия
были превосходными. Я
имею в виду, что от суммы
положительных температур
растения испытывали макси-

мум возможного эффектив-
ного воздействия от приро-
ды. В то же время засуха оп-
ределенным образом па опре-

деленных землях не
возможности получить мак-

симальный урожай. Вот я
планировал по семенному

материалу, который имел,
получить не мене° 250 цент-
неров с гектара. Это была
моя минимальная задумка.
Получил всего 175. Ряд
сельхозпроизводителей в на-
шей области получили мень-
ше того. Ну что, погода
есть погода и надо уметь ма-
неврировать, конечно. по-
этому трудный год был,
очень трудный для всех
форм собственности, ославь
нение к тому произошло, чШ
некачественно прошла под-

готовка земель к урожаю
следующего года и в том чи-
сле по ряду экономических
проблем, а это несвоевремен-

ная оплата той продукции,
которую сдал своему партне-
ру, отсутствие денег на рас-
четном счете и я не смог
приобрести в должном коли-
честве органику, не смог
своевременно подготовить в
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Сохранить, что имеем
Далеко не с радужным

настроением встречают свой
профессиональный нра'зд-
ник работники сельского', хо-

зяйства — СЛИШКОМ .МНОГО

проблем. Об этом говори i и

управляющий . « С ланцыагро-
пр'омтехникой» Юрий Ми-
хайлович Смехов.

— Нам пришлось ликви-

дировать службу техничес-

кого обслуживания тракто-

ров п энергонасыщенных
тракторов. — от.метил Ю. М.
Смехов. — Отказались сов-

хозы (я их так по привыч-

ке называю) и от техническо-
го обслуживания машинно-

тракторного парка с участи-

ем наших специа листов , от

обслуживания своих нефте-
баз. Практически нет зая-

вок на изготовление запчас-

тей, металлоконструкций, хо-

тя из других регионов такие

заявки поступают. Недавно
в районном управлении сель-

ского хозяйства проходило

совещание, где были руко-

водители сельхозпредприл-
..^тий района и обслуживаю-

щих их организаций — аг-

ронромтехники, агрохимии,

агроснаба. Перед нами по-

ставили задачу — расши-

рять виды услуг. Каким об-
разом? Прошел месяц, но

ни одной заявки от совхозов

не поступило. Только «Ро-
дина» дала заявку по обмен-
ному пункту, какие агрега-

ты им необходимо отремон-

тировать. Остальные молчат.

Осталась единственная

служба, связывающая нас

с совхозами района — это

техническое обслуживание
оборудования животновод-

ческих ферм. И то не пол-

ностью, треть они делают

Щ-^йми силами.

> — Но, может быть, это

выгоднее и удобнее для сов-

хозов, ставших акционерны-

ми обществами?
— Понятно, бесплатно те-

перь никто не работает, у

нас многие в должниках

ходят. Но мы до самого по-

следнего времени держа-

лись, работали без предоп-

латы, понимая сложное фи-

нансовое положение других.

А. насчет выгоды еще по-

думать надо. у нас есть

опыт такой самостоятельнос-
ти^ в 83-м году совхозы от-

казались от наших .услуг гю

обслуживанию оборудова-
ния ферм и за несколько

лет привели его в плачевное

состояние — необходимый
ремонт не проводили. По-
том снова попросили нас

взять на обслуживание, и

сколько пришлось усилий
приложить, чтобы привести

все в порядок.

Ошибкой, считаю, было и

отделение агроснаба: нозая

организация «удари лась в

коммерцию», и, извините,

какой-то сальник, болт ис-

кать не будет — не выгод-

но. А мы ездили, искали и

снабжали совхозную техни-

ку запасными частями, ре-

монтировали ее. Сейчас же

вся система технического

обслуживания в районе на-
рушена.

— Юрий Михаилович, как

отразилось на деятельности

вашего предприятия нару-

шение связей с совхозами?
Не ставит ли это под сомне-

ние само его существование?
— Никоим образом. Те

услуги, которые мы оказы-

вали совхозам района, и де-

сятой доли не занимают в

объеме нашей работы. Пред-
приятие ориентировано на

обслуживание больших про-

мышленных тракторов Т-130
всего северо-западного ре-

гиона. Кроме того, занима-

емся перевозками.

Хотя реалии сегодняшне-
го дня и в это внесли боль-
шие трудности: мало того,

что бензин подорожал, но

еще покупать его с 15 нояб-
ря надо за наличные день-

ги.

Сейчас у меня одна мысль

— переждать, пережить псе

перестройки и сохранить

производство. Не верю, что

мы должны переключиться
на выпуск мясорубок, думаю,

совхозы района еще повер-

нутся к нам лицом.

Т. САШИНА.

— Я не знаю более опти-

мистичного человека в куль-

туре. чем Валентина Сикор-
ская. — сказала мне как-то

одна из её коллег. — Вот и -в

личной женской судьбе у

нее вроде бы не.Есе ладит-

ся, но- она не потеряла при-

сутствия духа. «Платит муж

алименты на малыша и' то

не плохо, а мы с мамой
справимся вместе с житей-
скими трудностями. У нас

свое хозяйство, оно и не по-

зволит пропасть в такое

время, когда в магазинах

страшно растут цены. Ко-
нечно, большой прибыли от

него нет. Сдали мы старую

корову за 15 тысяч рублей,
а комбикормов купили на все

10 потому, что надо кор-

мить овец, свиней. И тем не

менее нам легче, чем горо-

жанам, которые картофель
хранят на балконах. — го-

ворит Валентина и продол-

жает. — Я тоже занимаюсь

хозяйством, моя основная
обязанность — уход за ого-

родом.

Валентина Сикорская вер-

нулась на работу в Дом
культуры после отпуска по

уходу за ребенком теперь

уже на новое место. Она не

захотела быть директором

Дома культуры, как ее ни

уговаривали остаться на

той должности, веря в ее

способности и трудолюбие.
Она решила, что лучше ра-

ботать ей художественным
руководителем здесь же, а не

директором. Во-первых, она

уже не может, как прежде,

день и ночь следить за боль-
шим помещением Дома

И вновь с людьми

культуры, которое подверга-

ется нападениям подростков

(то его пытаются запачкать,

то поджечь), у нее нет вре-

мени бороться с этим вар-

варством (даже хоккейную
коробку, сделанную руками

выскатских ребят, в этом

году разнесли на доски),

время нужно для маленького
сына Жени. Во-вторых, Ва-
ля обладает умением, цен-

ным для работника сельского

учреждения культуры, она

хорошо играет на баяне, а в

деревне есть люди, которые

по-прежнему любят эту му-

зыку и поют под нее, ii тан-

цуют.

Валя умеет всех завести

и исправить хмурое настрое-

ние публики блеском своих

глаз, неиссякаемым юмором,

зачастую обращенным на

саму себя.
— Люди стали пассивнее,

очерствели от жестокости

будней, — говорит она. —

На дискотеках . моло-
дежь - смотрит на меня
презрительно, что, мол,

тут. выступаешь, как шутиха!
-Но я все равно решила, что

■ четыре часа только на тан-

цы это утомительно, ну-

' жно рассказывать о музы-

кальных группах, проводить

игры, викторины. Развлекать
всеми возможными средства-

ми. Не хочу давать скучать

людям, погрязнуть в рутине
будней.

И недаром у нее на дис-

котеках одинокие находят
себе танцевальные пары (она
любит проводить вечера для

тех, кому за 30), агиткульт-

бригада, которую она когда-

то создала, выступала друж-

но, весело. Она умеет со-

здавать не только настрое-

ние. но и коллектив.

В. Сикорская с огромным
уважением относится к тру-

женикам села, знает цену

этому тяжкому труду, и се-

годня вечером они с работ-
никами Дома культуры Вы-
скатки едут с концертом в

Монастырей, в отдаленное
отделение акционерного об-
щества «Родина», поскольку

директор акционерного об-
щества решил заплатить 6
тысяч за концерт Дворца
культуры завода «Сланцы»
для тружеников центральной
усадьбы. Вместе с Валенти-
ной надеемся, что будет их

выступление, как всегда, на

высоте и порадует гостей
праздника.

н. томе.

ВКЛАД
ОХОТНИКОВ

Охотничье хозяйство от-

носится к ведению Минсель-
хоза России и, значит, тоже

причастно к празднику. Вот
и сланцевские охотники вне-

сли свою лепту в прибавку
продуктов питания: за ме-

сяц добыто 15 лосей, в мага-

зин сдано 1780 килограммов
мяса, причем, по невысоким

ценам — около 130 рублей
за килограмм.

ТОЛЬКО СООБЩА
В канун профессионального праздника мы попросили

директора молочного завода Г. 1-1. Кухарь и директора

мясокомбината JI. Л. Васильеву рассказать о том, с ка-

ким настроением встречают праздник коллективы и како-

ва перспектива на будущее.

/“Т
не останется

полном объеме землю к уро-

жаю следующего года, вот
эти сложности. Конечно, Су-
дет тяжелее работать весной

93 года. Но я пока надеюсь.

— Виктор Степанович,
Вы же ко всему еще возгла-

вляете ассоциацию крестьян-

ских хозяйств Сланцевского
района. Если можно, то, по-

жалуйста, расскажите вот о

проблемах, которые есть в

вашем хозяйстве, которые
характерны в целом для

фермерских хозяйств Слан-
цевского района?

— Да, характерны, и глав-

'^Тщя наша беда в пашем

Слапцевском районе и она,

к сожалению, трансформиру-
ется и на другие районы, —

наша разобщенность и чув-
ство такое у каждого из кре-
стьянских хозяйств, что мы

никому не нужны. Практиче-
ски сегодня все структуры,

призванные обеспечить сель-
ское хозяйство, занимаются
государственными или акци-

онированными сельхозпроиз-
водителями. Фермерским
движением практически не
Снимается никто. Му пра-

вильно, мы производим еще

достаточно мало продукции
и удельный вес этой продук-

ции маловат для нас. Но мы
находимся в стадии станов-
ления и нам гораздо сложнее
сегодня решать самостоя-

тельно вопросы. Нам нуж-

на большая помощь. Нужна
организация, нужен какой-
то аппарат, который решал
бы организационно - право-

вые и хозяйственно - эконо-

мические наши вопросы. По-
могал бы решать их. Этого
нет ни на областном уровне,
ни на районном. И в этом

сложность. Вторая слож-

ность, которая не дает лю-

бому сельхозпроизводителю
своевременно встать на ноги.

И еще об одном я хотел

бы сказать в этой беседе.

Очень часто бытует мнение,

что фермерское движение в

нашем регионе, в нашей
стране бесперспективно, но
мое мнение, что фермерство
может быть громадным под-

спорьем в общем балансе
сельхозпроизводства, если

несколько изменить отноше-

ние к нему. У меня есть кон-

кретные предложения, что

правительству надо срочно

изменить. Первое — льгот-

ное кредитование. Надо
раздвинуть его временные

рамки. Не пять лет макси-

мальный потолок этих вре-

менных рамок, а 25. И пога-

шение ссуды начинать через
пять лет после выдачи кре-
дита. Второе — освободить
фермерское движение, в том
числе коммерческую сторону

фермерского движения, от

всех видов налогов. Ведь в

межсезонье можно занимать-
ся производственно - коммер-

ческой деятельностью. Но
этот раздел деятельности
сразу попадает под налого-
обложение. А если предполо-

жить, что фермер эти зара-
ботанные средства будет
вносить в развитие своего

производства? Ведь госу-

дарство от этого только вы-

играет. Зачем перелопачи-
вать деньги из одного карма-

на в другой? Дайте зараоо-
тать им эти средства самим.

И еще один вопрос — все-
таки на определенном этапе

должны быть льготные цены

па продукцию промышлен-
ных фермеров, на весь комп-

лекс строительства. Труд-
нейшая ситуация, когда це-
на на технику возросла до
700— 800 тысяч рублей и

не имеет предела, чтооы
остановиться. Но ведь 20-
рублевый картофель уже вы-
зывает изжогу у населения.
Эта продукция должна доти-

роваться фермеру или иметь
фиксированную цену. Вот
ото должно облегчить жизнь

фермеру.
И последнее. Существует

ассоциация крестьянских хо-

зяйств в Ленинградской об-
ласти. Она была создана

для становления фермерского
движения. Очень жалко,
что та ассоциация не стала
той организацией, которая
должна была помочь ферме-
ру в его становлении. Хоро-
шие там работают ребята, но
излишне увлеклись коммер-
циализацией в ущерб помо-
щи фермерскому движению.

Это надо менять. Нужны те
структуры управления, ко-
торые будут заботиться о
фермере, помогать и, естест-

венно, тогда получать про-
дукцию и распоряжаться по

своему усмотрению. Кроме
того, необходимо развивать
инфраструктуру для ферме-
ров. А это пока тоже нахо-
дится за строкой всех рамок
«ермерского движения,

чень хочется, чтобы хоть
бы на каком-то уровне нача-
ли решать эти вопросы.

Г. Н. КУХАРЬ:
— До 1 октября текуще-

го года наше предприятие
было федеральной собствен-
ностью. Начиная с 1 октяб-
ря, стали государственной
собственностью Ленинград-
ской области. А на днях
вдруг, ничего не ведая, из

газеты «Знамя труда» узна-

ем, что с 28 октября Малый
Совет области передал завод

в муниципальную собствен-
ность Сланцевского района.
Конечно же, рабочие были
крайне возмущены. Особен-
но тем, что никто даже не

соизволил нас поставить об
этом в‘ известность, то есть

оказались перед свершившим-

ся фактом. Но как потом

на собрании нам объяснил
председатель комитета по

приватизации Г. А. Кенюхов,
сейчас никто об этом не

спрашивает, на то есть ре-

шение. Так какое после это-
го должно быть настроение?
Но духом, конечно же, не

падаем.
В настоящее время зани-

маемся приватизацией. Па-
кет документов по привати-

зации еще раньше был пред-
ставлен в областной коми-

тет по имуществу. Там он
*

Л. Л. ВАСИЛЬЕВА:
— Настроение у коллек-

тива не особо хорошее. Ста-
раемся работать стабильно.
В октябре дали 160 тонн
мяса и выпустили 80 тонн

колбасных изделий. Сейчас
темп уменьшился. Плохо
сдают скот, так как сдатчи-

ков не устраивает закупоч-

ная цена, а поднимать вы-

ше — значит, опять бить
по карману населения. На-
ша продукция тоню дорожа-

ет, как и все при рыночной
экономике, но стараемся не

сразу это делать, а посте-
пенно, понимая. что и так
всем тяжело. Наши затраты
составляют всего 10 процен-
тов от стоимости сырья, а

то, что видят люди на при-
лавках — это со всеми тор-

принят. Теперь эти же доку-

менты завод должен пред-

ставить и в нашу мэрию.

В каждом деле свои труд-

ности. У нас их немало. Как
известно, на молочном заво-

де идет реконструкция и она

требует много внимания.
Есть сомнения в том, что

нам его будут уделять на

месте больше. Ведь наше
предприятие особого ранга,
его нельзя сравнивать, к

примеру, с баней либо па-

рикмахерской, здесь своя

специфика. Пам нужны на

реконструкцию, допустим,

какие-то определенные кон-
струкции или детали, зво-

ним в Санкт-Петербург и

оттуда их привозим. Кто бу-
дет заниматься этим в горо-

де, ведь здесь нет ни соот-

ветствующего отдела, ни

фондов? Это все может при-

вести к тому, что и руко-

водитель, и другие специа-

листы окажутся не у дел. Не-
льзя, конечно, забегать впе-

ред и думать только о пло-

хом, но вот такая неясность,
неопределенность никак не

способствуют хорошему наст-
роению.

Но праздник мы свой от-
метим обязательно.

* *

говыми надбавками. Несмот-
ря на все сложности, коллек-

тив постарается выжить. Хо-
тя, конечно, из-за того, что

нет денег, пришлось заморо-
зить строительство, на ко-

торое -так надеялись. Но за-
лезать в долги и накапли-
вать их тоже нет смысла^

К своему профессиональ-
ному празднику начали го-

товиться заранее. С прибы-
ли предприятия сделали

всем своим работникам
праздничные наборы. Не за-

были и о тех, кто трудился
на мясокомбинате много лет
и ушел на заслуженный от-

дых. Вот такая сплоченность
не раз нас выручала и, ду-

маю. что все вместе мы еще

многое успеем сделать.
В. ПЕРМИНОВА.



ФУТБОЛ

ПЕРВЫЙ ОСЕННИЙ ТУРНИР
По инициативе спорткоми-

тета при горисполкоме в

праздничные дни 7 и 8 но-

ября в спортивном комплек-

се стадиона «Химик» прове-

ден турнир по мини-футболу
между клубами «Химик» и

«Резонанс». В турнире уча-

ствовали команды 1982—
83 годов рождения (подго-
товительная группа) и коман-

да 1980 — 81 годов рожде-

ния (младшая группа). Кро-
ме этих команд, в первым

день одну игру провели

ребята из «Резонанса»
1978—79 годов рождения.

Как и в первый, так и во

втором день соревнования

открывали самые младшие

команды. <■ Химик» выступал

в таком составе: ворота за-

щищал Александр Усачев
(школа № 2). защитники

Николаи Брынскнй (школа
Л 1!* 9), Алексей Козлов (шко-
ла 4) и Алексей Кучин-
ский (школа № 2) в полуза-

щите играли Александр Ма-
каров (школа № 4) и Артем
Сидоров (школа № 9), напа-

дающие Георгий Кузнецов
(школа № 8) и Алексей Хо-
менко (школа № 9). Обе
встречи команда провела

уверенно, спокойно и заслу-

женно победила. Удивили
своей работоспособностью
Артем Сидоров и Николай
Брынский, и своей спокой-

ной уверенностью — цент-

ральный защитник Алеша
Козлов. Но как и во всякой
команде здесь есть лидер,

это — Гоша Кузнецов, он
— нападающий таранного

типа, может обойти массу

защитников, имеет хорошо

поставленный удар с обеих
ног. В двух встречах данно-

го турнира забил 4 мяча.

Однако он в одной и той же

игре может получать от то-

варищей по команде позд-

равления в случае удачи или

вопли возмущения — часто

«жадничает», передерживает

мяч. А вообще из трех

возрастных команд детского

«Химика» у этом команды

самый длинный промежу-

ток времени подготовки к

официальным турнирам и,

естественно, команда подой-

дет сбалансированной по

всем линиям.

Команда «Химика» 1980
- 81 годов рождения высту-

пала в таком составе: вра-

тарь Виктор Обухов
(школа № 11), защитники

Владимир Тарасов (школа
№ 4) и Александр Афанась-
ев (школа № 5), полузащит-

ники Алексей Бутиков (шко-
ла № 0) и Максим Сидоров
(школа № 2), в нападении

играли Вадим Тимофеев

(школа № 2). Павел Степа-
нов (школа jYs 4), -Денис
Тарасов (школа Лэ 4). Ребя-
та тцкже уверенно провели

обе 'встречи и победили, но

вторую игру начали, полу-

чив на первых минутах гол

в свои ворота. Затем взя-

лись, как говорится, за де-

ло, показали свой характер

и умение играть. Выделяет-
ся здесь Павел Степанов,
потенциал этой команды

очень высок. Все мы наде-

емся вновь увидеть ее в фи-

нале областного розыгрыша

«Кожаного мяча».

Во второй день соревно-

вались и вторые составы

младшего возраста. Здесь
также победил «Химик».
Забитых мячей было бы, не-

сомненно, больше, но игра ш

на маленькие хоккейные во-

рота, и мячу, было трудно

попасть в сетку.

Командам, участвовавшим

в турнире, были вручены

торты, которые им препод-

нес работник городской ад-

министрации Юрий Тимофе-
евич Васильченко. Все мы

благодарны организаторам

данного турнира, надеемся,,
что он станет традиционным

и круг его участников рас-

ширится. Мы также бла-
годарны Василию Васильеви-
чу Яценко, нашему главному

судье, а также коллективу

спорткомплекса стадиона

«Химик».
Я коснулся только состава

детского «Химика», потому

что эти мальчишки мне бли-
же, дороже и часть своего

личного времени я провожу

с ними. В моем понятии

клуб «Резонанс» — это

детский ^ спортивно - массо-

вый клуб с несколькими от-

ветвлениями по видам спор-

та. Ilaaia команда — чи-

сто футбольный клуб и, ес-

тественно, класс наших игро-

ков выше. Со временем, от

этого никуда не уйти, воз-

можно, начнутся переходы

футболистов «Резонанса» к

нам, но уже и сейчас прояв-

ляются признаки физическо-
го воздействия на игроков

« Химика» в центральной ча-

сти города. С этим явлением

надо бороться всем, начиная

с родителей и кончая соот-

ветствующими органами.

Процесс укрепления трех
возрастных команд детского

« Химика» ведется постоянно

и меня интересуют ребята
«тонкие, звонкие, прозрач-

ные», высокие, взрывные, и,

конечно, дисциплинирован-
ные.

А. АМЕЛИН,
тренер детской команды

«Химик».

Администрация и профсо-
юзный комитет Сланцыаг-
ропромтехникн поздравляют

трудящихся и ветеранов, на-

ходящихся на заслуженном

отдыхе, с Днем работников
сельского хозяйства. Желаем
крепкого здоровья, семенного

благополучия, успехов в тру-

де. 

Администрация и проф-
ком АО «Сданцевское» по-

здравляют всех тружеников

АО с профессиональным при-

зднаком — Днем работников
сельского хозяйства и

перерабатывающей про-

мышленности. Желаем всем

крепкого здоровья, большого
личного счастья и успехов в

работе.

Администрация н профсо-
юзная организация Агро-
промхнмии поздравляют всех

работников п пенсионеров

объединения с праздником

работников агропромышлен-

ного комплекса и перераба-
тывающей промышленности.

Желаем крепкого здоровья,

личного счастья и больших
успехов в работе.

Администрация и профсо-
юзный комитет АО «Родина»
поздравляют трудящихся и

ветеранов труда, находящих-

ся на заслуженном отдыхе, с

праздником — Днем работ-
ников агропромышленного

комплекса. Желаем крепкого

здоровья, семейного благопо-
лучия н успехов в труде.

Владимиру Николаевичу
СТРОГАНОВУ,

Юрию Николаевичу
СТРОГАНОВУ

Коллектив Северо - За-
падного СМИ поздравляет

вас с юбилеем. Желаем
крепкого здоровья, благопо-
лучия и долгих лет счастли-

вой жизни.

Ивану Алексеевичу
ЕВГЕНЬЕВУ

Коллектив Северо - За-
падного СМИ поздравляет
Вас с юбилеем. Желаем
крепкого здоровья, благопо-
лучия и долгих лет счастли-

вой Жизни.

Ольге ФЕДОРОВОЙ
и Михаилу ПУЗЫРЕВУ
Поздравляем вас с днем

бракосочетания. Желаем
счастья, верности и люови

на долгие годы.

Коллектив бухгалтерии
АО «Цесла».

Инне ЧЕСНА
и Николаю ВАСИЛЬЕВУ

В этот замечательный
день в вашей жизни прими-

те наши поздравления. Же-
лаем вам семейного счастья

и пусть ваш союз будет
крепким и счастливым.

Родители.

ШАХМА ТЫ
ДЛЯ СЛАНЦЕВЧАН - УСПЕШНО

Шесть дней продолжалось

личное первенство Ленобл-
оно, которое проходило в

пашем городе. С первых же

туров развернулась беском-
промиссная борьба. После че-

тырех туров лидерство за-

хватили двое — Максим Ка-
ралкин из Гатчинского рай-
она и наш Филипп Иванов.
Никто не хотел рисковать, и

в пятом туре они сыграли

между собой вничью.

До конца турнира остава-

лось два тура, и, вроде бы,
лидерам была обеспечена
спокойная жизнь. Но в ше-

стом туре жребий свел двух

наших: Иванова и Львова
(Львов отставал на пол-оч-

ка). В острой схватке побе-
дил И. Львов и догнал Ка-
ралкина.

Итак, последний тур Ка-
ралкин — Львов. Вновь ска-

зался весь дух турнира, для
завоевания чемпионского ти-
тула Максиму Каралкину
достаточно ничьей, но он,

играя белыми, бросается впе-

ред и после головокружи-

тельных осложнений проиг-

рывает.

Игорь Львов завоевывает

звание чемпиона Леноблоно.
Новому чемпиону 15 лет, он

учится в 10-м классе школы

№ 1. В финале первенства

города среди взрослых Игорь
поделил 7 — 8 места, оказав

серьезнейшее сопротивление
мне и выиграв у таких опыт-

нейших шахматистов, как

Б. И. Овсянников, А. И. Иг-
натьев, И. 11. Кузьмин.

Нашему Ф. Иванову по

жребию достается Миша Фе-
дотов из Луги, опережавший
его на пол-очка. Филипп с

блеском проводит всю пар-

тию и с. жертвой двух сло-

нов добивается победы, в

результате занимает второе
место. '

В пятерке сильнейших и

Дима Алексеев, ученик шко-

лы № 3.

В турнире девушек все

шло спокойно. Без пораже-

ний выступали Оля Сычева
из Соснового Бора и наша

Нина Чудовская. Чемпион-
кой в итоге стала Оля. Она
серьезно относится к шахма-

там. Ученица 6-го класса,

занимается у тренера А.
Максимова. Вдумчивая, серь-

езная девочка. Она не од-

нажды обращалась ко мне

как к одному из тренеров

за помощью, и в то же вре-

мя ни одного раза я не ус-

лышал такой просьбы от

Нины. Для нее призовое ме-

сто, конечно, тоже большой
успех, но она может больше.

1 В турнирном зале часто

появлялись директор ДЮСП1
В. В. Кравченко, представи-

тель городской администра-

ции Ю. Т. Васильченко, ко-

торый празднично провел за-

крытие турнира, вручив

шесть отличных призов.

К. БАРАНОВ,
главный судья соревно-

ваний.

Инне ЧЕСНА
и Николаю ВАСИЛЬЕВУ

Поздравляем вас с заме-

чательным днем в вашей жи-

зни. Искренне желаем вза-

имного уважения, беречь то.

что соединило вас. Пусть
будет счастлив союз ваших

сердец, желаем любви и вер-

ности на всю жизнь.

Мама, папа, брат, ба-
бушка, дедушка.

~Нннё ЧЕСНА
н Николаю ВАСИЛЬЕВУ

Поздравляем с днем бра-
косочетания. Желаем любзи
и верности на долгие годы.

Тетя Катя, Алеша.

Ирине ЩЕРБАКОВОЙ
н Виталию ПОЛЯКОВУ
В этот замечательный

день в вашей жизни прими-

те наши поздравления.. Же-
лаем большой любви на дол-

гие годы, семейного счастья

и пусть ваш союз будет
крепким и счастливым.

Мама, брат, бабушка,
1 Надя, т. Лена.

Марине КУШИНОИ
и Юрию СЕРГЕЕВУ

В этот замечательный день

примите наши поздравления.

Желаем большой любви на
долгие годы, семейного сча-

стья и пусть ваш союз бу-
дет крепким и счастливым.

Коллектив яслей-сада
№ 7.

п

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

ПОНЕДЕЛЬНИК,

16 НОЯБРЯ

5.55 — Программа пере-

дач. 6.00 — Новости. 6.20
— Утренняя гимнастика.

6.30 — «Утро». 8.45 —

Фирма гарантирует. 9.00 —

Новости. 9.20 — «Посмотри,
послушай...». 9.40 — Мульт-
фильм. 10.00 — «В Старо-
черкасскую на праздник».

10.20 — Под знаком «п».

11.10 — «Новое поколение

выбирает». 12.00 — Ново-
сти. 15.00 — Новости. 15.20
— Программа передач. 15.25
— «Телемикст». 16.10 —

«Блокнот». 16.15 — «На
теплой земле». 16.25 —

«Пчела Майя». 16.50 — «Но-
вые имена». 17.30 — НЭП.
18.00 — Новости. 18.20 —

«Звездный час». 19.00 -

Футбольное обозрение. 19.25
— «Откровение Иоанна Пер-
вопечатника». 2-я серия.

20.45 — «Спокойной ночи,

малыши!». 21.00 — Ново-
сти. 21.35 — Программа пе-

редач. 21.40 — «Мелочи
жизни. 7-я серия. «Но-
вая студия» представляет:

22.10 — «Бомонд». 22.25
— «Однако». 22.40 — «Си-
туация»: «Новая Югосла-
вия». 23.00 — «Вагон 03».
23.40 — «Мы». 23.50 —

«Евгении и...». В перерыве

(0.00) — Новости. 1.00 —

«Вечный муж». X. ф. 1-я и

2-я серии. 0.20 — Бим-бом.

РОССИЙСКИЙ КАНАЛ

£(.00 — Вести. 8.25 —

Время деловых людей. 8.55

— Телевизионное бюро рас-
следований. «Коррупция».
9.50 — Параллели. 10.05 —

«Бурда моден» предлагает...

10.35 — Мастера. 11.20. —

«Южная Корея. Из прошло-

го в будущее». 12.00— Днев-
ной сеанс. «Светик». X. ф..
13.15 — Ретро. «Поющий
гитары». 13.35 — ТИНКО.
13.40 — Крестьянский воп-

рос. 14.00 — Вести. 16.00
— Устами младенца. 16.30
— Козырная дама. 17.00 —

Там-там-новости. 17.15 —

Трансросэфир. «Окно».
17.45 — Господа-товарищи.
18.00 — «Давайте разбе-
ремся». 18.10 — Ностальги-
ческие посиделки. 18.40 —

Детектив по понедельникам.

«Двойной капкан». Фильм.
1-я серия. 19.45 — Празд-
ник каждый день. 19.55 —

Реклама. 20.00 —• Вести.
20.20 Реклама. 20.25 —

-Двойной капкан». 2-я се-

рия. 21.30 — Третьим бу-
дешь? В гостях у писателей
А. Кабакова и М. Мишина
президент «Кинотавра >

Марк Рудинштейн. 22.00 —

Без ретуши. 22.25 — Рек-
лама. 23.00— Вести. Астро-
логический прогноз. 23.25 —

Спортивная карусель. 23.30
— На сессии ВС Россий-
ской Федерации. 0.00 —

Программа «ЭКС». 0.10 —

Тема с вариациями. «Дом
друзей». •

ПОКАЗЫВАЕТ
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ

ПОНЕДЕЛЬНИК,

16 НОЯБРЯ

13.40 — Альтернатива.

14.55 — «Не болит голова

у дятла». Фильм. 16.10 —

«Десятка». 16.25 — «Экс-

пресс-кино». 16.40 — В по-

мощь школе. Астрономия.

17.10 — «Поп-магазин»®
17.25 — Телетекст. 17.30 —

«Факт^. 17.35 — Мульт-

фильм. 17.55 — «ДиаЪ
со сценой». 19.00 — «Бо?

шой фестиваль». 19.15 —

«Акцент». 19.30 — «Как

стать хозяином». 19.45 —

«Шаробан». 20.20 — «Факт».

20.45 — «Спорт, спорт».

21 .00 — «Мэрия сообщает...»

21.35 — «600 секунд».

21.50 — Страницы истории

Отечества. «Багратион».

Фильм. 1-я и 2-я серии. В

’перерыве (23.25) — Теле-

текст. 0.25 ■— «Ля сет»:

«Гипотеза». Фильм - cneijfr
такль.

Крестьянское хозяйство
реализует мелкий фураж-
ный картофель. Цена дого-

ворная. возможен бартер.
Телефон 64-658.

АО «РОДИНА»

(д. Выскатка)

СДАЕТ В АРЕНДУ

1 -й этаж конторы пл^

щадыо 278 кв. м.

о 9

К СВЕДЕНИЮ НАСЕЛЕНИЯ!

С 1 ноября 1992 года вводятся новые тарифы
на услуги связи:

абонементная плата в месяц

за основной телефонный аппарат — 1 10 рублей,
коллективного пользования 160 рублей,
блокираторные телефоны — 88 рублей,
за «вечерний» телефон — 63 рубля,
за радиоточку — 12 рублей. • ^'*9

Покилометровая плата за каждый полный или

неполный километр абонентской линии - 5 рублей.
2—1
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